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ПАВАЖАНЫЯ ЧЫТАЧЫ
«ПІНСКАЙ ГАЗЕТЫ»!

Мы вельмі рады, што атрым-
ліваем ад вас вельмі цікавыя
звесткі і аператыўную інфарма-
цыю.

Тое, аб чым піша «Пінская га-
зета», вы не знойдзеце на ста-
ронках іншых пінскіх газет, таму
ад вашага інтарэсу залежыць і
наклад выдання, і прапанаваныя
ў ім артыкулы.

Але разам з тым паведамля-
ем, што аб’ём аднаго артыкула
не павінны перавышаць 2500-
2700 сімвалаў. У такім выпадку
мы можам, з вашай згоды, ска-
раціць самі, а лепш, каб адна ін-
фармацыя не перавышала вы-
шэйзгаданыя памеры.

Просім Вас дасылаць свае
водгукі і прапановы наконт на-
друкаваных матэрыялаў. Вы
таксама можаце дасылаць нам
свае артыкулы ў электронным
выглядзе на наш адрас:

pinsk-2007@yandex.ru

АД РЭДАКЦЫІ

УЧОРА 420, А СЁННЯ 500

Рашэннем Брэсцкага аблвы-
канкама з 26 жніўня павышаны
кошт праезду ў гарадскім тран-
спарце.

Тут варта ўзгадаць, што ў су-
седняй Украіне ўжо шмат гадоў
праезд складае ўсяго 0,50
грыўні (10 цэнтаў ЗША).

Варварство
в центре
города

Амбиции местных руководителей
власти достигли своего апофеоза.
Раскопали захоронение – закопали.
Раскопали ещё одно захоронение – за-
копали ещё раз. Сейчас мешает пре-
красный сквер возле городского До-
ма культуры, где проводили много
времени и почтенные пенсионеры во

***
«Что вы думаете, что я пойду

за вас решать вопросы произ-
водства молока и мяса? Доить ко-
ров, кормить быков? Нет! Я уже
своё откормил!»

(18 мая 2001 года. БТ)

***
«Вы на меня так не смотрите,

как на соучастника сельскохо-
зяйственного производства. Я
своё уже no воле народа отрабо-
тал в сельском хозяйстве... моя
задача: рассказать и проконтро-
лировать. Поэтому вы на меня не
смотрите, что я мало молока и
мяса произвёл. Я и так слишком
много беру на себя и несу за это
ответственность...».

(БТ, апрель 2000 г. ; «Белорус-
ская газета», 17.04.2000 г.).

***
«Хороший руководитель за-

ботится о своих крестьянах. Если
Президент просит его убрать
усадьбу, он уберёт её вовре-
мя...

Президент должен видеть
каждого и давать оценку, на-
правлять, поправлять. Награж-
дать и снимать с работы. Я же вас
не заставляю ехать в Таджикис-
тан и договариваться о поставках
алюминия. Мы едем с минист-
ром промышленности и решаем.
Потому что я вижу, что никто это
не решит. Я же вас не заставляю
ехать в Россию и обсуждать
проблемы Беларуси с новым
Президентом России. Поэтому

вы на меня так искоса не смотрите,
некоторые... я ведь вас нутром
чую, каждого...

Некоторые приехали из районов,
колхозов и совхозов, давно меня
кроме телевизора не видели. Дума-
ют, что сейчас мы с Президента
спросим. А с меня, мужики, уже не-
чего спрашивать. Вы меня уже дав-
но выжали и выкрутили на всю ка-
тушку. Где только плохо, давай.
Президент, поезжай!»

(БТ, апрель 2000 г.;
«Белорусская газета»,

17.04.2000 г.).
***

«Ещё раз отвечаю на ваш вопрос.
Глава государства не для того, что-
бы э-э-э... лезть в разного рода
дерьмо, я его и так хорошо знаю».

(«Белорусская газета»,
26.12.2000 г.).

***
«Мужики, помните, на селектор-

ном совещании я вам обещал: два
дня будет лить, три дня погода будет
стоять. Как в будущее глядел».

(На поле колхоза
«Можейково».

«Белорусская газета»,
14.08.2000 г.).

***
«Представители сельсоветов

приходят на работу в 12 часов. Пьют
самогон и лежат под забором. Но у
нас демократическое государство,
каждый может лежать, где хочет».

(Телеселекторное совещание.
«Белорусская газета»,

28.04.2003 г.).

Ультиматум
своей

номенклатуре
***

«Я ещё в конце года сказал
членам правительства и дол-
жностным лицам: «Мужики, я
больше впереди вас бегать не
буду, я буду просто смотреть,
как вы работаете.

Сейчас мой стиль будет в од-
ном: всё, что я поручал, прове-
рять. Я буду ездить, смотреть
и делать кадровые выводы.

Если кое-кто у нас, как мне
докладывают, задумался о зар-
плате, чтоб побольше иметь,
как российские министры, не-
которые они там председатели
советов крупных компаний име-
ют по 5 млн. долларов, кроме
зарплаты. Я им сказал: «Все в
Россию!». У нас этого не бу-
дет.

У нас народная власть, соци-
ально ориентированное госу-
дарство. Олигархов не будет.
Власть не будет олигархичес-
кой, и зарплата будет такой, ка-
кую мы можем заплатить.

Некоторые тут рассуждают
о номенклатурной приватиза-
ции... – это просто смешно.
Президент по закону ставит
свою подпись последний».

(Белорусское телевидение,
28.03.2007 г.).

Дуэль Лукашенко – колхозники

Как будете смотреть в глаза потомкам?

время концертов, и молодые ма-
мы со своими малышами, и моло-
дёжь всегда любила посидеть на
скамейках после дискотеки.

Нет сквера – остались лишь жал-
кие его остатки. Начальству нужна
дорога…

(Продолжение темы на странице 2)
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Совсем скоро – 4 сентября – Верховный суд рассмотрит жалобу на отказ ЦИК регистрировать группу по сбору
подписей для внесения изменений в трудовое законодательство об отмене контрактной системы.

Изменения, внесения которых в
трудовое законодательство добивает-
ся инициативная группа, касается рас-
пространённой в Беларуси контракт-
ной системы. С точки зрения лидеров
независимых профсоюзов, система
контрактов в Беларуси отдаёт все пра-
ва работодателю, а все обязанности
– работнику. Подписывая стандартный
контракт, работник практически отда-
ёт себя на полное усмотрение рабо-
тодателя. Сравнить это можно если не
с рабовладельческой системой взаи-
моотношений, то с крепостным пра-
вом, – вполне.

Инициативная группа по сбору
подписей провела учредительное со-
брание 1 мая 2007 года и подала доку-
менты на регистрацию в Центризбир-
ком. Однако ЦИК счёл собрание не-
полномочным и регистрировать ини-
циативную группу отказался. Мотива-
ция отказа – противоречие представ-
ленных группой проектов Конституции
страны, закону «О нормативно-пра-
вовых актах» и правилам подготовки
нормативно-правовых актов.

В ответ профсоюзные активисты
собрали почти 300 подписей участни-
ков собрания, которые подтверждают
его легитимность и 24 июля направили
в Верховный суд жалобу на постанов-
ление ЦИК об отказе в регистрации.
Председатель инициативной группы –
лидер Белорусского профсоюза ра-
ботников радиоэлектронной промыш-
ленности Геннадий Федынич подчёр-
кивает, что в Беларуси «отсутствуют
институты, которые содействуют реа-
лизации гражданами права законода-
тельной инициативы».

В то же время складывается впечатле-
ние, что иногда трудящиеся Беларуси

готовы бороться за свои права: прав-
да, лишь в кризисных, если не сказать,
форс-мажорных обстоятельствах. В
частности, одним из ярких событий на
ниве протеста трудящихся стала забас-
товка работников Минского мотове-
лозавода 25 ноября 2005 года. Тогда
рабочие Минского мотовелозавода
перекрыли Партизанский проспект
столицы, требуя выплаты заработной
платы, которой они не получали с ок-
тября.

Примечательно, что акция протеста
не сразу привлекла внимание админис-
трации предприятия. Когда после пер-
вой смены порядка двухсот рабочих
собралось на территории предприя-
тия, обсуждая проблему задержки и
без того низкой зарплаты, никто из ад-
министрации не вышел к рабочим и не
уделил им внимания. А вот когда воз-
мущённые отсутствием реакции рабо-
чие вышли на проезжую часть перед
проходной завода, выстроились попе-
рёк проспекта цепочкой и парализо-
вали движение автомобилей по Парти-
занскому проспекту на отрезке от
площади Ванеева до ул. Кошевого, –
вот тогда на них обратили внимание. И
директор завода, и представители рай-
онной администрации нашли время
«выйти в народ», чтобы уговорить ра-
бочих разойтись.

На тот момент у мотовелозавода
была минусовая рентабельность – 20-
40%, – утверждал Александр Бухвос-
тов, один из лидеров белорусского
профсоюзного движения. Сегодня
же, спустя полтора года, мотовелоза-
вод потерпел крах. И продаёт свои ак-
ции австрийской компании «АТЕС Hol-
ding Gmbh». Планируется, что с 2007
по 2011 гг. будет продано акций ОАО
«Мотовело» на 15,6 млрд. рублей.
Соответствующее решение содер-
жится в указе президента Беларуси
№ 354 от 26 июля 2007 года.

Совсем недавно состоялась ещё
одна попытка протеста со стороны
белорусских трудящихся – открытое
письмо Администрации президента
работников минского подшипниково-
го завода. В нём заводчане жалуются
на низкие зарплаты и условия труда, на
то, что руководство якобы купило ав-
томобиль представительского класса,
а в цехах во время дождей приходится

прикрывать станки плёнкой. Оче-
видно, что открытое письмо – это
не та степень откровенности про-
теста, что выход на улицу. Однако
никто не знает, что будет дальше.

Тем временем, официально
Республика Беларусь является
членом Международной организа-
ции труда. После ратификации Кон-
венций МОТ, в том числе № 87 и
№ 98, Беларусь взяла на себя обя-
зательство соблюдать основные
права трудящихся – объединяться
в профсоюзы для защиты своих ин-
тересов и свободно вести перего-
воры об условиях жизни и труда
своих членов.

Кстати: находившийся в Белару-
си с двухдневным визитом Стефан
Ловен, председатель шведского
профсоюза «IF Metal», дал работе
независимых белорусских профсо-
юзов очень высокую оценку. На
его взгляд, в сложных белорусских
условиях они проделывают «фан-
тастическую работу». Шведский
профсоюзный деятель считает, что
«сегодня фактически существует
только одна сила, которая может
защитить интересы трудящихся, –
независимые профсоюзные орга-
низации. Общество всё больше
ощущает в них силу, которая
реально борется за лучшее буду-
щее человека», – сказал С. Ловен.
Он пообещал белорусским колле-
гам содействие в их деятельности и
налаживании дальнейших контактов
с международными профсоюзны-
ми организациями.Геннадий Федынич

А
л

е
кс

ан
д

р
 Б

у
хв

о
ст

о
в

17 августа состоялся суд по ад-
министративному делу, возбуж-
дённому в отношении Александра
Васильева.

Несмотря на то, что в показани-
ях свидетелей есть существенная
разница по времени, якобы, со-
вершённых хулиганским действием
А. Васильева, судья А. Бычило вы-
нес решение об административном
аресте сроком на 5 суток.

Само судебное заседание было
больше похоже на спектакль, с
уже заранее известным финалом.
Суд, конечно же, установил факт
«назойливого приставания к пред-
седателю горисполкома». Но на
вопрос  привлекаемого, что озна-

К 910-летию города уничтожа-
ется история...

В июльском номере нашей газе-
ты мы описывали ситуацию, воз-
никшую в связи с работами по ре-
конструкции площади Ленина, в хо-
де которых были найдены захоро-
нения XVII века, остатки зданий XIV-
XV веков и другие важные, с точки
зрения археологии и истории, пред-
меты.

Несмотря на то, что при разра-
ботке проекта и проведении зе-
мельных работ было нарушено за-
конодательство, руководство НИИ
архитектуры решило не накалять
ситуацию.

Работы, которые не прекрати-
лись ни на один день, продолжают-
ся. Для того, чтобы продолжить
дорогу, вырубили часть сквера на-
против ГДК. Далее раскопали ещё
одно захоронение.

Экскаваторы и бульдозеры уже
успели перекопать и вывезти часть
культурного слоя земли. Но всё же
некоторые находки попали в музей
нашего города. Музейными работ-
никами была обнаружена часть
надгробной плиты, которая вот
уже несколько десятков лет нахо-
дится в коллекции музея, а также
старинные монеты. Трудно пред-
ставить, сколько ещё интересного
и ценного находится в земле на
территории древнего города.
Сколько было уничтожено и раз-

чает назойливое приставание, в ходе
заседания так и не прозвучало. Василь-
ев, якобы, сорвал заседание, на кото-
рое спешил председатель горисполко-
ма. Однако, логически подумав, как
он мог это сделать? Ведь не приковал
же он товарища Гордича к себе наруч-
никами с целью помешать тому по-
пасть в зал.

Ко всему этому хочется добавить,
что судья Бычило уже в который раз
пошёл на поводу у городской власти,
незаконно осуждая представителей
оппозиции города. Если поначалу та-
кие дела ему давались с большим тру-
дом, с переносами и консультациями
с областной судовой системой, то сей-
час он начал к этому относиться более

спокойно. Выбор сделан?
Всё это происходило 24 июля, од-

нако задержали Васильева 26 июля,
как только он вновь появился в здании
набережной.

P.S. Александр Васильев пред-

ставляет интересы предпринимате-

лей. На встрече представителей го-

рисполкома  с предпринимателями

милицией была предпринята попытка

задержания А. Васильева прямо в

зале заседания. Однако предпри-

ниматели перекрыли выход из зала.

Представители горисполкома такой

активности от представителей мало-

го бизнеса не ожидали и активист ос-

тался на свободе.

Роман ГЕРМАНОВИЧ

воровано в период безответствен-
ного отношения к нашей истории. Ког-
да всё это кончится? Будут когда-ни-
будь наказаны виновные или нет. Мно-
го возникает вопросов, на которые
трудно ответить.

Кстати, прокуратура города про-
водит проверку законности действий
некоторых должностных лиц. Но по-
смеет ли прокурор возбудить дело
против работников исполкома? Судя
по всему, что нет.

 Роман ГЕРМАНОВИЧ

За что, Герасим, за что?
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Политика

Как платить будешь?

Дзень салідарнасці ў Пінску

Это – о газовом конфликте Беларуси и России, получившем на днях долгожданное развитие: «Газпром»
дождался от «Белтрансгаза» выплаты долга в 460 миллионов долларов за поставленный в первом полугодии
российский газ, – сообщают РИА «Новости» со ссылкой на официального представителя «Газпрома» Сергея
Куприянова.

Однако «Белтрансгаз» и «Газ-
пром» теперь должны взаимодей-
ствовать по новым правилам – по-
яснил Куприянов, – белорусская
сторона обязана перечислять пла-
тежи в полном объёме ежемесяч-
но: не позднее 23 числа каждого
месяца.

С начала года цена для Беларуси
на российский газ была повышена
с 46,68 доллара до 100 долларов за
тысячу кубометров. И это только
начало: в следующем году за газ
придётся платить ещё дороже. По-
ка белорусские чиновники посеща-
ли Москву в надежде найти ком-
промисс под девизом «и волки сы-
ты, и овцы целы», народ гадал, че-
го ожидать от цен на коммуналку
и бензин.

С одной стороны, Лукашенко
обещал, что коммуналка в стране
не будет дорожать больше, чем на
пять долларов в год. С другой сто-
роны, из-за подорожания газа пя-
тидолларовое подорожание ком-
муналки попросту не покрывает
все расходы. А газ – это и горячая
вода, и отопление, и свет. Если за
них недоплачивают сами жильцы,

то приходится платить бюджету. Но
бюджет состоит из налогов граждан,
тех же жильцов. Так что «не мытьем,
так катаньем» – всё равно жировку оп-
лачиваем.

Интернет полнится разно-
образными версиями о подо-
рожании коммунальных ус-
луг. В частности, по версии
агентства ПРАЙМ-ТАСС со
ссылкой на Минэкономики,
услуги ЖКХ в следующем
году могут подорожать на
20 долларов. В целом же,
перед чиновниками стоит за-
дача: жители страны должны
оплачивать услуги ЖКХ на

50%. Если это условие будет выполне-
но, жировки будут ещё дороже. Офи-
циальная версия, озвученная замести-
телем министра экономики Татьяной
Старченко, предполагает в 2008 году
рост цен на энергоносители ещё при-
мерно на 15-20%. По её словам, такая
оценка удорожания «основана на на-
ших предположениях». Пенсии тоже
должны повысить – как раз перед на-
чалом отопительного сезона. Только
цифры здесь другие – как сообщила
пресс-служба президента, в ближай-
шие 3 дня Совмин подготовит проект
указа, предусматривающий повыше-
ние всех видов пенсий не менее чем
на 7%.

Горючему – горючие цены
Что касается бензина, то

на днях он подорожал третий
раз за текущий год – пример-
но на 5%. Лидирует в повы-
шении ценника АИ-95 – он
увеличился в цене на 110 руб-
лей. 2020 рублей за литр со-
ставляет цена ходового 92-
го. В среднем, литр топлива
на белорусских автозаправ-

ках стоит около доллара. Для сравне-
ния, средняя цена бензина в Туркме-
нистане – 2 цента, в Германии – 1,55
доллара, в США – 63 цента.

Правительство резко (на 19%) по-
высило проезд в городском транспор-
те. Стоимость проезда сейчас достиг-
ло 500 рублей (льготный – 250 руб-
лей). К примеру, на Украине проезд в
транспорте – 215 белорусских рублей.

Акцыя

16 жніўня маладыя людзі, якім не
абыякавы лёс Бацькаўшчыны, правялі
акцыю салідарнасці. Акцыя пачалася ў
20 гадзін у скверы, разбітаму ў гонар
900-м угодкам Пінска. Маладыя людзі
расставілі партрэты палітвязняў і знік-
лых палітычных дзеячаў Беларусі.

Пасля запалілі свечкі. Мерапрыем-
ства цягнулася больш за гадзіну. Але

ў 21-15 з’явіўся патруль міліцыі. Мілі-
цыянты забралі партрэты і свечкі. Гэтая
акцыя выклікала палеміку сярод міна-
коў, якія вельмі цікавіліся лёсам зніклых
і зняволенных. Трэба адз-начыць, што
Пінск упершыню  пад-трымаў акцыю
Дня салідарнасці...

Зміцер ЛАСТОЎСКІ
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4 Дзень Незалежнасці пад Пінскам 5

27 ліпеня ў чарговы раз адзначаўся Дзень Неза-
лежнасці Беларусі. Свята было скасавана падчас ад-
наго з рэферэндумаў, аднак дэмакратычна настро-
еныя людзі не забываюць адзначаць гэту святую
для беларусаў дату.

У гонар свята незарэгістраваны рух «За Свабо-
ду» з 27 па 29 ліпеня арганізаваў летнік, які адбыўся
ля ракі Прыпяць недалёка ад вёскі Церабень. У лет-
ніку бралі ўдзел прадстаўнікі розных арганізацый з
Мінска, Белаазёрска, Драгічына, Лунінца, Пінска і
Луцка (Украіна).

У пятніцу, 27 ліпеня, удзельнікі разбілі свае намё-
ты і ўладкаваліся для святочнай вячэры і сна.

Да месца адпачынку ўдзельнікі дабіраліся на цеп-
лаходзе і машынамі. Групе, што вырашыла дабрац-
ца да месца летніка на цеплаходзе, не вельмі па-
шанцавала.

Закупіўшы квіткі, удзельнікі накіраваліся на цеп-
лаход, але ўваход на судна быў перакрыты міліцы-
янтамі. Яны заявілі, што зараз адбудзецца маленькі
вобыск, а шукаць будуць гарэлку. Трэба адзна-
чыць, што цеплаход павінны адыходзіць з Пінска ў
18 гадзінаў, і ў гэты час міліцыянты пачынаюць во-
быск. Праз 5 хвілінаў пачаліся хваляванні сярод па-
сажыраў, якія надоўга запомняць гэты дзень, бо
падобнага ніколі не было.

Калі скончыўся вобыск, міліцыянты прайшлі на
судна, дзе пачалі перапісваць усіх, каго абшукалі.

Няўжо іх баіцца пінская міліцыя?

Гасцям з Украіны свята спадабалася

Спявае гурт «Кліч»

Напэўна, пінскія міліцыянты злавілі ўсіх злодзеяў у акрузе...

Справа расцягнулася шчэ на 10 хвілінаў. Пасажыры па-
чалі выказваць свае абурэнні, гледзячы на гадзіннікі, бо
такога яшчэ не здаралася, каб цеплаход на 15 хвілінаў
затрымліваўся. Старшына патрульна-паставой службы
Святошчык С. Л., як мог, адказваў за гэтыя ўсе дзеянні
і супакойваў хваляванні пасажыраў. Пасля запісу дадзе-
ных і асабістых размоў, міліцыянты сышлі. Аднак пакінулі
на цеплаходзе службоўца ў цывільным і нейкага

А што вы там схавалі ў намёце!?

курсанта, якія да самага Церабня сачылі за ўдзель-
нікамі. На прапанову раздзяліць святочную вячэру
міліцыянты, галодна аблізваючыся, адмовіліся.

На наступны дзень у Церабень прыбылі прад-
стаўнікі Украіны. У той жа дзень былі праведзены
культурна-асветніцкія і спартыўныя мерапрыем-
ствы. Адбыліся палітычныя дэбаты на тэму «Што ле-
пей для Беларусі: прэзідэнт або парламент?». Кож-
ны жадаючы выявіў сваю палітычную падрыхтоўку
і прамоўніцкі талент.

29 ліпеня да лагера далучыўся музычны гурт
«Кліч», які выканаў свае песні.

Увесь час над месцам правядзення летніка луналі
некалькі бел-чырвона-белых сцягоў, якія радавалі вока
ўдзельнікаў мерапрыемства.

Святочны настрой нават не сапсавалі ўвесь час са-
чыўшыя міліцыянты, якія нават не выходзілі з машыны,
баючыся злосных камароў. Удзельнікаў таксама паза-
бавілі службоўцы з аховы прыроды, якія невядома што
шукалі ў гэтых краях. Па словах мясцовага насельніц-
тва, такой колькасці афіцыйных прадстаўнікоў улады
яны не бачылі за ўсе гады, што тут жывуць.

Аднак адпачынак спадабаўся ўсім без выключэнняў.

Зміцер ЛАСТОЎСКІ


